
Magallanes, domingo 19 de ner de 2025/51 

Selicitará por segunda vez 

Estudio arqueológico del 
terreno para el Centro 
Antártico Internacional 
costará $232 millones 

-Esto busca evitar que la obra una vez iniciada deba 
ser paralizada por el hallazgo de restos fósiles. 

O 

  

Se mostró ablerto a que las presidencias delas comisiones no scan todas ocupadas por los adheren- 
    es a Jorge Flles. 

PLAN DE ZONA EXTREMAS 
«Tengo entendido que used ue yo dels que 

se mostró molesto por no conocer el Ustado de los. 
proyectos del Plan de Zonas Extremas. 

“Sí perotambién dafandíahímismo que os con 
sgjerosrginales de sumomento no participaran. ¿Se 
hizo participación ciudadana? Se hizo. Y, or lo tanto, 
sicuslquiera de nosotros ice desconseerlo es culpa 
nuestra L.] Los Cores tomaron elacuerdo de noir 

Eso se puede utilizar como argumento para no 
entregarles en listado. 

"Osea, para min. Yovengo llegando, Entonces, 
yo pedí quese me levaran las actas de as reuniones 
las que se discutieron los lamas, O ea, sino me 
quieran decir cuáles son, voy a pedir as actas de 
Cuando se discutieron. Pero, no me preocupa mucho 

porque ese plan tiene que pasar por el Consejo. Yo 
£ento qu es un plan que nova ener ninguna nota 
ningún color que provoque el riesgo depordertodo, 
Tenemos que genera un consenso tan bueno como 
el quese hizo en La reforma previsional que permita 
que lo aprobemos de lerma unánime 

  

¿Cuáles sonlos cinco proyectos que íosideben 
estar en est plan? 

Terminar el proyecto ea Costanera, construir 
el camino que abra e errtcrio de la pañínsula de 
Brunswick, el CentroAntáicotenequeestar_]Debe. 
haber un gran proyecto, nosé ni cmo llamarlo, para 
o abrir a polémica, pero debe haber un lugar apto 
parajuntar a veinticinco mil personas bajo el techo 

a Magallanes en una región de quenovana pasar ¿Túcreesque, —— -¿Cuántos serían? 
ciencia”. en el humedal de Bahía Loma, — - “Nosé, perola autoridad 

van a haber torres de aerogene. . debe decir cuánto puede ser el 
¿Hidrógeno o data center? — radores? salto poblacional que nos po- Se muestra escéptico a la demos pegar. Sila decisión mo 

lMegada del hidrógeno verde a - Lo veo dificil no imposl=  essólosiimpactaenmedicam- 
Magallanes, considera que es ble, pero con mucha pelea. — biente allí, sino cómo va a im- 
más plausible la instalación de — "Claro perositóledicesque pactar nuestra calidad de vida, 
datacenters enlaregión, debido más corramoslos 50 Kilómetros, . nuestra forma de vida. Para mí 
a las condiciones climáticas e seacabóel problema Entonces, . el impacto mayor es ese, ¿Vaa. 
hídricas de la Patagonia chile- mi pregunta es: ¿Por qué esa — generarbuenos empleos? ¿Vaa. 
a. “Impacta 10 veces menos. 

y produce 10 veces más. A mí 
me asusta el hidrógeno verde”, declara. 

= ¿Por qué le asusta? 
Porque si seva a hacerlo 

que se dice que se va a hacer, faltan espacios para miles de 
muevas habitantes y no está la 
infraestructura. Dicen que los 
proyectos en 3 Saños estarían. listos paraoperar: ¿Dónde están. 
lascalles(.. Creo que hay unos 
proyectos Valiosísimos que sí están avanzando, pero de un 
tamaño bastante más normal, 
mientras que esos megapro- 
yectos que aparecen instalados zonas que dificilmente van 
Jograr instalarse” 

deluces”. 

- ¿Por qué cree que estos 
megaproyectos podrían no 
resultar? "Las megaproyectos yocreo 

empresa que quiere hacerlo no. 
los corre? ¿Cuál es el objetivo 
que hay detrás de eso? Cuando le dicen al Proyecto Dominga 
que en esa bahía no lo pueden 
hacer, pero sí en una más all, 
y nose traslada, es porque algo 
está pasando, Tal ez el interés 
esdistimoaejecutaroestán gas- 
tando as plantas que tienen para 
estudios paraprospeeción,pero. 
notienen paraejecución,queson 
montos bastante distintos (.) Yo 
reo que hay estudios que están 
funcionando, que son proyectos 
queestánavanzando, y hay otros 
que son simplemente voladores 

-Delos ocho proyectos que 
se han anunciado a través de 
los medios, ¿cuántos cree usted. 
que se van a concretar? -*Yo creo que debieran con- 
eretarse aquellos que la región 
pueda soportar”. 

generar mejor calidad de vida 
enla familia? Esas son as cosas 
que a mí me importan”. Con la llegada de Donald 
“Trump y la revalorización del 
mercado del carbón en Buro- 
pa como consecuencia de la 
invasión de Rusia a Ucrania 
ve que el tema del hidrógeno 
verde podría perder fuerza, 
incluso tiene la sensación de 
que Gabriel Borle ya no está 
tan involucrado en el H2V co- 
mo lo estaba en un comienzo, 
“El gobierno del Presidente 
Boric va a pasar a la historia 
por varias cosas, entre ellas 
la reforma previsional, no lo 
veo pasando a la historia por 
hidrógeno verde”, sentencia, 

“Siento que la conjunción 
histórica de hoy dice que el 
hidrógeno verde seapaciguó”, 
cerró su reflexión en torno al 
hidrógeno verde el cual añfi 

El Centro Antártico In- 
ternacional se ubicará en 
una zona a orilla de playa, 
en donde es plausible que 
existan conchales u otros ves- 
tigios dejados por los pueblos 
aborígenes que habitaron el 
Sector de Punta Arenosa en 
el pasado. 

Este tipo de hallazgos 
cuando son descubiertos en 
plena construcción de las 
obras obligan a parar las 
faenas hasta que el Consejo 
Nacional de Monumentos 
Nacionales determine si los 
vestigios deben ser o no con- 
siderados como patrimonio, 

La extensión del Metro 
Valparaíso Quillota-La Cale- 
ra, la reparación de la ruta 
a San Pedro de Atacama, la 
construcción del Hospital 
de Puerto Varas, son algunas 
de las obras públicas que a 
nivel nacional se han visto 
retrasadas por hallazgos ar- 
queológicos. 

Precisamente esto es lo 
que la Dirección de Arqui- 
tectura del Ministerio de 
Obras Públicas busca evitar 
enla construcción del Centro 
Antártico Internacional, pro- 
yecto que se viene trabajando 
desde 2017 y que ha sufrido 
varios embates alo largo de 
los años, ya que en varias 
oportunidades la licitación para su edificación fue de- 
clarada desierta y se tuvo 
que actualizar y adecuar el 
diseño original 

Para esto se destinarán 
$232 millones para finan- 
ciar un estudio arqueológico 
en los terrenos en donde se 

emplazará este centro de 
investigación antártica 

La licitación para reali- 
zar este estudio fracasó por 
primera vez el pasado 27 de 
noviembre de 2024, ya que 
la oferta quedó desierta. El 
20 de diciembre pasado se 
publicó por segunda vez y las consultoras interesadas 
tendrán hasta el próximo 27 
de enero para postular. 

¿Qué deberá de 
detectar el estudio? 

La consultoría especia: 
lizada deberá realizar las 
labores de inspección visual, caracterización arqueoló: 
gica y, de ser necesario, el Fescate arqueológico, junto 
con la solicitud de permisos 
de intervención arqueológi- 
ca, entrega de los informes 
correspondientes a los tra- 
bajos ejecutados y/o toda la 
documentación y estudios 
necesarios para su ingreso 
al Consejo de Monumentos 
Nacionales (CMN). 

Este estudio determinará 
en qué sectores y a qué pro- 
Tundidad existen vestigios 
del pasado, qué antigúedad 
tienen y de qué tipo son. 
Además, deberá entregar un 
protocolo de cómo debe ope- 
rar las empresa encargada 
de construir el Cai en caso de encontrar restos arqueo- 
Tópicos. 

“Es necesario que demos 
más certeza, de entregar más 
información, que muestro pro- 
yecto esté mejor definido”, Señaló el director nacional de 
Obras Públicas, Boris Olguín. 

  
Imagen referencial de cómo será el Centro Antártico Internacional.
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